Ocupación:

\$9.829.612

\$9.829.612

76.017

73,06%

Sección: edición papel digital Frecuencia: 0



Fecha

Vpe pág:

Vpe portada

Este domingo, casi a las 11 de la noche, la exministra Marcela Cubillos Sigall enfrentó las cámaras de televisión apostadas fuera de su hogar en Lo Barnechea, y reconoció que perdió.

El solitario día después de Marcela Cubillos tras su derrota

La exministra de manera sorpresiva perdió ante Catalina San Martín, exmilitante de Evópoli. La extitular de Educación esperó los resultados en su casa, junto a su esposo, el exsenador Andrés Allamand (RN); sus hijos y parte de su equipo de campaña.

Rocío Latorre

"A veces se aprende muchísimo de las derrotas". A eso de las 22.45 horas, Marcela Cubillos Sigall enfrentó las cámaras de televisión apostadas fuera de su hogar en la comuna de Lo Barnechea. Sin ser flanqueada por su equipo o su familia, con esa frase, la exministra de Educación reconoció su derrota de manos de Catalina San Martín, la vencedora en la comuna de Las Condes, por 1.846 votos de diferencia.

La extitular de Educación esperó los resultados en su casa, junto a su esposo, el exsenador Andrés Allamand; sus hijos y parte de su equipo de campaña. En marzo, la -ahora- excandidata aterrizó de forma definitiva en Chile. Por casi dos años estuvo yendo y viniendo desde España donde Andrés Allamand, su marido, lidera la Secretaría General Iberoamericana.

Ese mismo mes anunció con La Tercera que estaba evaluando competir por la Municipalidad de Las Condes y que ya había sostenido una primera llamada telefónica con la actual jefa comunal, Daniela Peñaloza (UDI), manifestándole sus intenciones

La arremetida de Cubillos generó inmediata alerta en Chile Vamos y en la UDI: los líos de pla-

tas en el municipio-como el emplazamiento de Contraloría por horas extra- no tenían en buen pie a Peñaloza, y la exministra aparecía como una opción viable. Sin embargo, los apoyos cruzados y la decisión de no repostular a la actual alcaldesa deiaron a varios resentidos en el partido. Uno de ellos, el actual timonel UDI, Guillermo Ramírez, cercano a la jefa comunal.

En una comuna que históricamente ha optado por liderazgos de la UDI-Cubillos es exmilitante- o de RN, Las Condes parecía una carrera corrida para la exministra de Educación, quien finalmente optó por hacerlo como independiente, reuniendo las firmas y no en un cupo de Chile Vamos. Sin embargo, el bloque aceptó respaldarla. Eso fue motivo de molestia entre varios otros candidatos del sector.

Agustín Iglesias (ind. UDI), hoy alcalde electo por Independencia, señaló en septiembre que "la derecha fue involucionando, acomodándose en las comunas fáciles de ganar. Y hoy tenemos candidaturas de mucho renombre, pero que van a disputar a comunas en las cuales la verdades que no se compite, porque son comunas que ya están ganadas, como Las Condes". Pero el "principal golpe", reconocen en la UDI, fue la revelación del sueldo de \$17 millones que percibió mientras se desempeñó como docente en la Universidad San Sebastián. En la tienda afirman que el monto si bien hizo mella en la opinión pública, pesó más su reacción frente a los cuestionamientos. En un punto de prensa, con visible molestia, intentó explicar su remuneración. El rector del plantel, Hugo Lavados, aseguró que "no ha ayudado a la universidad" con sus declaraciones.

El impasse jugó a favor de otra candidata: la exmilitante de Evópoli, Catalina San Martín. Actual concejala del municipio, comenzó a erigirse como una opción para el voto de centroderecha que resintió el episodio Cubillos. Ella misma en su primera entrevista tras la votación que le otorgó el triunfo, reconoció que, en parte, el episodio sí le favoreció a su campaña.

"Creo que es parte de la historia del triunfo, pero (los \$17 millones) no lo es todo. Acá hay un trabajo como concejala durante varios años en el municipio de Las Condes haciendo lo que tenía que hacer, que era fiscalizar, y haciendo un trabajo en terreno resolviendo para los vecinos", puntualizó.

¿Pero por qué perdió Cubillos en una comuna que parecía una carrera ganada para una figura de su tonelaje? El alcalde electo de Providencia. Jaime Bellolio, tras reunirse con los alcaldes de Chile Vamos de la Región Metropolitana en la casa de Evelyn Matthei, lo explicó así.

"Es una lección, nunca hay una batalla ganada, sino que las elecciones se cuentan hasta último voto, v nosotros decidimos tener una campaña que fuera completamente enfocada en Providencia. Hubo otras que fueron elecciones en donde la contingencia marcó mucho (...). Hay muchas cosas que no dan lo mismo y necesitamos fortalecer y recuperar la confianza en la política. Los casos de corrupción, los casos de abuso de poder y otros han significado el deterioro de la confianza en la política",

En la UDI, su expartido, afirman que también se cometió un error estratégico: un alejamiento de la colectividad desde que rechazó el cupo UDI (o como independiente de Chile Vamos). Si bien hizo campaña con todos los concejales del bloque, las figuras del sector estuvieron más ausentes. En la colectividad revelan que el iueves pasado revisaron uno de los últimos sondeos internos previos a la elección. Allí se mostró por primera vez lo que se refrendó la noche del domingo: un triunfo claro para Catalina San Martín.